

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

MERCREDI 26 AVRIL 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX : 0,50f

EDITORIAL

UN MONDE DE PLUS

EN PLUS BARBARE

Décidément le monde dans lequel nous vivons est un monde bien affreux. C'est le monde du capitalisme dominé par la guerre et la violence, l'hypocrisie et le cynisme. Un monde façonné par l'immoralité bourgeoise et d'ignobles méthodes. Trois faits de l'actualité sont là pour nous le rappeler encore une fois.

Le premier, c'est l'affaire Aldo-Moro qui montre bien comment, d'un côté comme de l'autre, celui des terroristes et celui du pouvoir, c'est au nom d'intérêts qui n'ont rien à voir avec le progrès de l'humanité et qui vont même à l'encontre de ce progrès qu'agissent tous ces gens. Leurs méthodes sont surtout une preuve de la barbarie et du désespoir qui règne dans la société actuelle. Entre l'individualisme petit bourgeois exacerbé des brigades rouges et le cynisme moins morbide du pouvoir italien, il n'y a pas de différence de nature. Cela procède du même état d'esprit, de la même morale bourgeoise qui nous font vivre dans un monde en folie.

Le deuxième fait à noter c'est l'interception du boeing sud-coréen avec 110 occupants par des avions de chasse soviétiques sous prétexte que l'espace aérien soviétique a été "violé". Les chasseurs soviétiques n'ont pas hésité à tirer sur l'avion en vol, faisant deux morts et plusieurs blessés et prenant le risque de faire exploser l'avion en plein ciel... et tout cela pour des raisons peu claires d'intérêt stratégique ou d'espionnage... qui restent encore à prouver. Une chose est certaine c'est la désinvolture des gouvernements envers les vies humaines...

Et pour couronner cet affreux tableau que constitue notre quotidienne actualité, on reparle de la bombe à neutron, cette bombe terrible qui peut tuer les gens sur une grande échelle sans destruction matérielle. Les savants français l'auraient-ils découverte après les américains. Voilà l'équilibre des forces garanti !!! bel équilibre en effet que celui fondé sur la terreur réciproque.

Notre monde est rendu toujours plus hideux par ceux qui le gouvernent. Aux travailleurs, à tous ceux qui en souffrent de le refaçonnent. C'est là que réside l'espoir.

MARTINIQUE

LA SIMAR EN FAILLITE :

C'EST DU BLUFF !

Jeudi 20 avril, plusieurs travailleurs de la SIMAR diffusaient un tract d'information aux abords de la préfecture aux environs de 18 heures.

La raison en est que, le 3 avril, au cours d'une réunion convoquée par la direction, le personnel a été informé des difficultés importantes de la SIMAR.

Il est apparu, selon un rapport présenté par M. Vala, conseiller technique de la SIMAR que cette société accuse un déficit de 300 millions qui, d'ici l'an prochain, passera à 700 millions d'anciens francs si aucune mesure n'est prise.

Le fait le plus grave de ce rapport, c'est que M. Vala semble vouloir désigner le personnel de service comme responsable de cette faillite. Ainsi ce sont les femmes de ménage, les hommes qui s'occupent des poubelles, les ouvriers, qui manquent selon lui: "d'esprit de responsabilité, et qui sont par ailleurs des travailleurs payés au SMIC, qui ruinent la SIMAR".

Or par simple comparaison, il est intéressant de savoir que les douze diri-

geants de la société touchent annuellement une somme avoisinant les 110 millions d'A.F. Et pour le détail, sachez que M. Robine à lui seul empoche mensuellement 2.500.000 A.F., alors que M. Ozier, lui, plus modeste, plafonne à 1.500.000 d'A.F.

S'il paraît évident que c'est là certainement l'une des raisons des difficultés de la SIMAR, il faut signaler que par ailleurs cette même société, immobilise plus de 2 milliards, investis comme fonds de trésorerie dans les banques de ce pays. De plus la SIMAR possède une réserve foncière de 234 hectares environ. Cette société devrait donc être en mesure de fonctionner.

Alors qui donc M. Vala veut-il tromper ? Ne serait-ce pas là un prétexte vite trouvé pour licencier des travailleurs ?

Pour leur part, ceux-ci ont commencé à alerter la population et ne sont sûrement pas décidés à se laisser prendre à ce piège.

GUADELOUPE

GROSSE-MONTAGNE

UNE USINE QUI POLLUE TOUTE UNE REGION

Depuis que l'usine Grosse-Montagne est en marche, les habitants des environs sont incommodés par le canal de cette usine qui charrie des immondices et qui dégage une très mauvaise odeur.

De plus, quand ce canal est bouché ses eaux débordent sur les terres des habitants de la région. Les jardins se trouvent ainsi inondés et de nombreux plants sont abimés.

Quelques personnes se sont plaintes individuellement auprès de la municipalité du Lamentin. Celle-ci s'est contentée de rejeter la responsabilité de ces dégâts sur la direction de l'usine.

Il a fallu donc que ces quelques personnes aillent faire des réclamations à l'usine pour que la direction se décide de faire nettoyer le canal.

Ce n'est pas la première fois que les habitants de cette région se plaignent du canal de l'usine. Jusqu'ici les interventions demeurent isolées. Pourtant nombreux sont ceux qui sont incommodés

par ce canal. Si toute la population de la région se mobilisait pour protester contre cela, elle aurait non seulement obligé la direction de l'usine à nettoyer plus souvent le canal, mais aussi à indemniser ceux qui ont subi des pertes dans leur jardin.

ABONNEZ-VOUS AU MENSUEL COMBAT OUVRIER !

J. BIBRAC

Directeur de publication : M. F. 7070P

Commission Paritaire : N. [REDACTED]

Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR

B. P. 214 P.A.P.

B. P. 386 F.D.F.

Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre

2^eme supplément au mensuel

86

VIEUX HABITANTS (Gpe)
LA "DERNIERE"
D'AUROUSSEAU

Tout un chacun se souvient, il y a à peine deux ans que le gouvernement colonialiste français faisait construire des cases appelées "structures d'accueil" dans les régions éloignées de la Soufrière. Ces cases étaient destinées à recevoir les réfugiés en cas de récurrence du volcan.

La Soufrière ayant retrouvé son calme, on ne sait plus quoi faire de ces cases.

Aujourd'hui, on parle d'en faire des "structures d'accueil" destinées cette fois au relogement de ceux qui sont mal logés. Mais ces "structures" sont tellement petites qu'elles "n'accueilleront" pas beaucoup de gens.

Le préfet Aurousseau décidément aime la plaisanterie. Car c'en est une que de prétendre régler les problèmes de logement avec les quelques cases pompeusement baptisées "structures d'accueil".

MARTINIQUE

Le mécontentement grandit à l'hôpital de Trinité

Les travailleurs de l'hôpital Trinité sont très mécontents et ils ont bien raison de l'être.

En effet, depuis 4 mois que ce nouvel hôpital est ouvert, l'administration n'a toujours pas titularisé le personnel auxiliaire. Actuellement on compte 85 % d'auxiliaires à Trinité.

Il faut ajouter à cela que les salaires sont payés avec beaucoup de retard : ceux de mars par exemple n'étaient pas payés à la mi-avril.

Mais c'est aussi tout l'atmosphère de l'hôpital rendue pénible par l'incurie de la direction qui révolte les travailleurs.

C'est ainsi que les médicaments sont distribués avec parcimonie. La gestion de cet hôpital est telle que certains fournisseurs de médicaments menacent de suspendre leurs fournitures, ou l'ont déjà fait. Et il en est de même pour le petit matériel lui aussi remis en quantité réduite au personnel.

On le voit, il y a là de quoi soulever l'indignation et le colère des travailleurs de l'hôpital de Trinité.

Et il n'est pas impossible que cette colère les conduise bientôt à rendre dans les bureaux des gestionnaires pour leur dire de très près ce qu'ils pensent de leur gestion.

ACHETEZ LISEZ

LE MENSUEL

COMBAT OUVRIER

RACISME DE L'ADMINISTRATION
DES P.T.T. À PARIS

"J'ai l'honneur de vous faire connaître que l'affectation d'agents originaires des DOM-TOM... a porté à plus de 50 % le nombre des agents originaires des DOM-TOM affectés au service de la manutention. Cette proportion très importante n'est pas sans conséquence sur la qualité du service mais aussi sur la conduite des brigades.

Je crains que l'entrepôt à la suite du départ des métropolitains ne compte bientôt plus que des agents originaires des DOM-TOM, ce qui ne saurait être admis..."

L'auteur de cette lettre raciste n'est autre que le directeur du centre de tri-

postal de l'aérogare de Roissy.

Dans le même temps que les travailleurs antillais se voient ainsi soumis aux racistes de l'administration française, ses hommes de paille aux Antilles, les Petit et autre Sablé font miroiter aux yeux des antillais, l'émigration comme étant la solution à leurs problèmes.

Il faut signaler que les travailleurs du centre en question ont protesté et qu'une pétition circule pour dénoncer le comportement raciste du directeur.

oooooooooooooooo

GUADELOUPE

GRAND CAMP : UN SERVICE
DE TRANSPORTS EN COMMUN
NETTEMENT INSUFFISANT

Les habitants de Grand-Camp ne sont pas gâtés en matière de transports en commun, en effet, il existe en tout et pour tout un seul car, desservant la ligne Grand-Camp-Pointe-à-Pitre.

Le résultat c'est que les habitants de Grand-Camp sont obligés d'attendre 1/2 H, 3/4 d'heure avant de voir arriver un car et bien souvent ce seul car tombe en panne privant ainsi pendant plusieurs heures les habitants de moyen de locomotion.

Pour les travailleurs qui se rendent à leur travail le matin ainsi que les mères de famille qui vont faire leurs courses, quitter Grand-Camp chaque jour devient un véritable cauchemar. C'est là une situation intolérable et inadmissible.

Face à cela il est temps que ceux qui habitent Grand-Camp se fâchent et exigent de l'administration un service régulier de cars.

PARTICIPONS

MASSIVEMENT

AU PREMIER MAI !

Bientôt le premier mai. Ce jour-là, c'est l'occasion pour tous les travailleurs de montrer leur force et leur détermination aux capitalistes et au gouvernement qui les soutient. C'est l'occasion de rappeler nos revendications et de les crier bien fort dans les rues.

Préparons-nous donc à participer au grand défilé et au meeting qui auront lieu à Pointe-à-Pitre, et à Fort-de-France avec les autres organisations syndicales et politiques qui se retrouveront ensemble le premier mai.

REPRESSION

A LA REUNION

A la Réunion comme aux Antilles, la répression s'abat sur ceux qui réclament le droit à la libre expression.

Ainsi 19 militants du SNES (syndicat enseignant) sont sous le coup d'une inculpation et doivent comparaître prochainement devant le tribunal correctionnel de Saint-Denis de la Réunion pour avoir osé revendiquer le droit à la parole à FR3. Non seulement la station les a exclus de l'antenne sous un prétexte fallacieux (en réalité par crainte que le SNES, proche du parti communiste réunionnais, n'exprime des critiques trop violentes contre la politique gouvernementale), mais en plus le directeur de FR3 a déposé une plainte contre eux pour avoir manifesté leur mécontentement face à cette exclusion.

Comme aux Antilles, c'est bien le même ordre colonial que défend FR3 à la Réunion : celui du fusil et du bâillon.

Martinique

Municipaux : grève de soutien aux emprisonnés

Le syndicat des employés municipaux de Fort-de-France affilié à la CSTM a appelé à deux jours de grève les 25 et 26 avril pour soutenir leurs trois camarades inculpés à la suite de l'affaire Jalta.

Le syndicat rappelle que tout dans cette affaire a été fait pour discréditer les inculpés et par voie de conséquence les employés municipaux de la ville de Fort-de-France, et exige leur libération.

La grève se déroule au moment où nous écrivons; nous ne savons pas encore comment elle s'est déroulée. Cependant, nous affirmons notre soutien aux municipaux et aux emprisonnés dans la lutte qu'ils mènent contre l'administration coloniale.

0-0-0-0-0-0-0-0-0-0